



SYMPHO-LIEN

EN PRIERE.

N° 119 – Décembre 2024

Quel est le sens de Noël ? Le mystère de l'Incarnation

À Noël, les chrétiens célèbrent une Bonne Nouvelle : Dieu s'est fait homme et il a partagé en tout la condition humaine. Les **croya**nts ne fêtent pas seulement l'anniversaire de la naissance de Jésus. Cette fête célèbre le **mystère de l'Incarnation**. Les chrétiens fêtent ainsi Dieu qui se donne, aujourd'hui encore, à tous les hommes. Ils croient que Dieu "s'incarne" en l'homme, qu'il prend cette condition d'homme par amour pour lui. Dieu parle d'amour aux hommes, en entrant dans leur histoire humaine.

Une alliance d'amour entre Dieu et les hommes

Sous les traits d'un petit enfant nommé Jésus, le Dieu puissant s'est fait tout petit. On l'appelle aussi "Emmanuel" qui veut dire "Dieu avec nous". Dieu a en effet un projet pour l'homme, sa créature. Il le souhaite à son image, dans une **Alliance d'Amour**. Ainsi, la nature humaine et la nature divine se trouvent unies en Jésus-Christ : il est simultanément « vrai homme et vrai Dieu ». Mais surtout, Jésus est la Parole de Dieu qui s'est faite homme, ou le Verbe fait Chair, et pas seulement un prophète qui parle au nom de Dieu. Dans le Prologue de saint Jean, « **le Verbe** » (en grec, « le Logos ») est ce que Dieu dit, et cette Parole vient prendre vie humaine, en Jésus. Le Verbe était actif dès la création de l'homme, comme le Souffle de Dieu était présent aussi. Jésus est la « lumière du monde ».

Dans la foi chrétienne, à Noël, Dieu dit qu'il aime tant le monde qu'il vient se faire proche de chaque homme. Respectant sa liberté individuelle, il ne vient pas s'imposer. **En toute discrétion, il propose à chaque homme de partager sa condition, et de traverser avec lui (toutes) les étapes de sa vie, (joies et épreuves)**. Il éclaire l'homme en lui indiquant le chemin à suivre, celui de l'Amour. Si l'homme écoute sa Parole, s'il apprend à aimer, à pardonner, à accueillir l'autre, à le reconforter, alors l'homme avance vers un chemin de bonheur, donc vers la Lumière, vers la sainteté, vers le Royaume de Dieu. La fête de Noël inscrit les chrétiens dans une longue tradition. Elle est la joie d'une victoire certaine et pourtant toujours à conquérir.

« Il nous a aimés », encyclique du Pape François sur le Cœur sacré de Jésus (octobre 2024).

1. « Il nous a aimés » dit saint Paul, en parlant du Christ, nous faisant découvrir que rien « ne pourra nous séparer » de son amour ». Il l'affirme avec certitude car le Christ l'a dit lui-même à ses disciples : « Je vous ai aimés » (*Jn 15, 9.12*). Il a dit aussi : « Je vous appelle amis » (*Jn 15, 15*). Son cœur ouvert nous précède et nous attend inconditionnellement, sans exiger de préalable pour nous aimer et nous offrir son amitié : « Il nous a aimés le premier » (*1 Jn 4, 19*). Grâce à Jésus, « nous avons reconnu l'amour que Dieu a pour nous et nous y avons cru » (*1 Jn 4, 16*).

28. Ce n'est qu'à partir du cœur que nos communautés parviendront à unir leurs intelligences et leurs volontés, et à les pacifier pour que l'Esprit nous guide en tant que réseau de frères ; car la pacification est aussi une tâche du cœur. Le Cœur du Christ est extase, il est « sortie », il est don, il est rencontre. *En Lui, nous devenons capables de relations saines et heureuses les uns avec les autres et de construire le Royaume de l'amour et de la justice dans ce monde. Notre cœur uni à celui du Christ est capable de ce miracle social.*

33. Le Christ n'a pas voulu beaucoup nous expliquer son amour pour nous, mais Il l'a manifesté par ses gestes. Nous découvrons en le voyant agir la manière dont Il nous traite chacun, même si nous avons du mal à le percevoir.

40. De nombreux textes de l'Évangile nous montrent comment Jésus est attentif aux personnes, à leurs préoccupations, à leurs souffrances. Par exemple : « À la vue des foules, Il en eut pitié, car ces gens étaient las et prostrés » (*Mt 9, 36*). *Lorsque nous avons l'impression que tout le monde nous ignore, que personne ne s'intéresse à ce qui nous arrive, que nous n'avons d'importance pour personne, Il nous prête attention.*

136. Le texte le plus important pour comprendre le sens de la dévotion de sainte Thérèse de l'enfant Jésus au Cœur du Christ est sans doute la lettre qu'elle écrivit, trois mois avant sa mort, à son ami Maurice Bellière : « Lorsque je vois Madeleine s'avancer devant les nombreux convives, arroser de ses larmes les pieds de son Maître adoré, qu'elle touche pour la première fois ; je sens que son cœur a compris les abîmes d'amour et de miséricorde du Cœur de Jésus, et que toute pécheresse qu'elle est ce Cœur d'amour est non seulement disposé à lui pardonner, mais encore à lui prodiguer les bienfaits de son intimité divine, à l'élever jusqu'aux plus hauts sommets de la contemplation. Ah ! mon cher petit Frère, depuis qu'il m'a été donné de comprendre aussi l'amour du Cœur de Jésus, je vous avoue qu'il a chassé de mon cœur toute crainte. Le souvenir de mes fautes m'humilie, me porte à ne jamais m'appuyer sur ma force qui n'est que faiblesse, mais plus encore ce souvenir me parle de miséricorde et d'amour ».

Intentions confiées par le Pape François pour décembre 2024 :

Pour les pèlerins de l'espérance : Prions pour que le Jubilé qui s'ouvre nous renforce dans la foi, en nous aidant à reconnaître le Christ ressuscité au milieu de nos vies, et nous transforme en pèlerins de l'espérance chrétienne.

Prions le Seigneur.

Intentions de prières confiées à la paroisse

Seigneur nous te supplions qu'il retrouve la foi en toi, ouvre lui les portes de la bonne voie vers ton Eglise. Qu'il ait le courage de te parler et de t'écouter. Sois pour lui un chemin qui l'écarte de ses démons. Aide le dans son travail.

Seigneur je te prie pour la conversion de mon époux.

Seigneur guéris ma famille, ouvre leur cœur. Je t'en supplie

Seigneur, merci pour toutes les belles choses de ma vie, de ma famille.

Seigneur, dénoue cette liaison avec un homme de mauvaise vie.

Venez à mon aide, vous qui connaissez tous mes problèmes, ne m'abandonnez pas. Je vous aime vous et Marie votre mère de tout mon cœur.

Seigneur nous te confions Jonathan, Charles, Annie et Caroline, Victoria, Teddy, Thomas, Béatrice, Françoise, Marie-Noëlle, Catherine, Elisabeth, Sabine, Lucile.

Ne nous laisse pas faire appel à toi pour nous venger !

Seigneur, prends pitié de moi, apporte la paix, dilate nos cœurs pour qu'ils accueillent ton amour. Seigneur donne nous ta force d'aimer.

Apporte aux plus petits la confiance en l'avenir et en ton amour inconditionnel.

Apporte la paix à ceux qui souffrent en fin de vie, guide ceux qui restent.

Ouvre le cœur de mon mari et emplis le de paix, de sérénité et de gentillesse.

Merci pour tout ce que vous faites pour chacun de nous.

Esprit saint soyez présent parmi nous, guidez nous dans la vie. Je vous loue et implore toutes vos grâces.

Aidez les personnes enfermées en elles-mêmes à s'ouvrir vers Toi et les autres.

Nous te prions pour tous ceux qui sont en recherche de travail.

Nous te prions pour tous ceux qui seront baptisés.

Envoie tes grâces sur mes petits enfants qui se préparent au mariage.

Seigneur, nous te confions tous ceux qui passent des examens.

Merci Seigneur de me rendre meilleure pour que j'essaie de devenir celle que vous souhaitez. Ne m'abandonnez pas.

Seigneur je vous confie tous mes proches qui ne vont pas très bien.

Merci Seigneur pour les trésors de ton Royaume qui commence déjà en nous.

Il est bon de s'entretenir avec Jésus et, penchés sur sa poitrine comme le disciple bien-aimé (Jn 13,25), d'être touchés par l'amour infini de son cœur. Bien des fois, j'ai fait cette expérience et j'en ai reçu force, consolation et soutien ! "

Jean-Paul II

Si Noël, c'est la paix

Si Noël, c'est la Paix, la Paix doit passer par nos mains, donne la paix à ton voisin...

Si Noël, c'est la Lumière, la Lumière doit fleurir en notre vie, marche vers ton frère pour illuminer ses jours.

Si Noël, c'est la Joie, la Joie doit briller sur nos visages, souris au monde pour qu'il devienne bonheur.

Si Noël c'est l'Espérance, l'Espérance doit grandir en notre cœur, sème l'Espérance au creux de chaque homme.

Si Noël c'est l'Amour, nous devons en être les instruments, porte l'Amour à tous les affamés du monde.

Auteur inconnu, Haïti

Prière du Jubilé 2025 - Pèlerins d'Espérance

Père céleste, En ton fils Jésus-Christ, notre frère, Tu nous as donné la foi, Et tu as répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint, la flamme de la charité. Qu'elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme, pour que nous puissions faire fructifier les semences de l'Evangile, qui feront grandir l'humanité et la création tout entière, dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle, lorsque les puissances du mal seront vaincues, et ta gloire manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé, qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance, ravive en nous l'aspiration aux biens célestes et répande sur le monde entier la joie et la paix de notre Rédempteur.

À toi, Dieu béni dans l'éternité, la louange et la gloire pour les siècles des siècles.

Amen

Que ce Noël nous fasse ressembler à Jésus

Que ce Noël ouvre nos cœurs et nos esprits au chant des anges de Bethléem, que ce Noël nous engage à rendre grâce à Dieu.

Que ce Noël nous apprenne à pardonner sans nous lasser et à voir en nos adversaires des frères et des sœurs aimés de Dieu.

Que ce Noël nous fasse ressembler à Jésus, victorieux de la tentation.

Que ce Noël nous comble d'une joie rayonnante, alors que nous accueillons parmi nous le Fils bien-aimé du Père

D'après Charles Wachenheim- Belgique